

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.  
Madrid 8 rs. Prov. 10, Estranj. y Ultr. 24.  
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN  
En la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,  
o en el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid (envián-  
dolo en metálico, libranza ó sellos) del correo  
la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,  
que no servirá suscripcion (que no haya sido  
previamente) pagada.

ANOV. — NUM. 1,520 DE LA MAÑANA. MADRID. — JUEVES 25 DE ENERO DE 1862. OFICINAS CALLE DEL RUBIO NUM. 23

## PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer publica la declaración oficial del embarazo de S. M. la Reina, de que anticipadamente habíamos dado cuenta á nuestros lectores. Hé aquí el parte en que el mayordomo mayor de S. M. anunciaba anteayer tan fausta nueva al señor presidente del Consejo de ministros.

Excmo. señor: El Excmo. señor marqués de San Gregorio, primer médico ordinario de S. M., presidente de la facultad de la real cámara, me dice con esta fecha lo que sigue:

Excmo. señor: En vista de la observación atenta de la importante salud de S. M. la Reina nuestra señora durante los cuatro últimos meses, la facultad de la real cámara está en el caso de declarar que S. M. ha entrado en el quinto mes de su embarazo.

Lo que tengo la satisfacción de trasladar á V. E. de orden de S. M. para su inteligencia y efectos consiguientes, advirtiéndole al mismo tiempo ser su soberana voluntad que los días 23, 24 y 25 del actual sean de gala con este plausible motivo.

Dios guarde á V. E. muchos años. — Palacio 24 de enero de 1862. — El duque de Bailén. — Señor presidente del Consejo de ministros.

S. M. la Reina se ha servido señalar la hora de las tres de la tarde (del día de hoy para el besamanos general que ha de verificarse con motivo de los días de S. A. R. el Sermor. señor príncipe de Asturias, su augusto hijo, y declaración del feliz embarazo de S. M.)

Por real decreto de 17 del actual se ha concedido autorización para fundar en Valladolid, con sucursales en las provincias, una sociedad anónima bajo el título de *Crédito castellano*, cuya duración será de 40 años, á contar desde el día de su constitución definitiva. Su capital será de 70 millones de reales representados por 70,000 acciones de 2,000 rs. cada una, divididas en series. Al real decreto acompañan los estatutos y reglamento de la Sociedad.

S. M. la Reina se ha enterado con particular satisfacción del contenido de la carta del capitán general de Filipinas, fecha 8 de noviembre último, en que da cuenta de los excelentes resultados que durante los diez meses anteriores se han obtenido en la persecucion de la piratería en aquellos mares. S. M. abraza la fundada esperanza de que auxiliada la superior autoridad de dichas islas por la bizarría y actividad de la marina de guerra de aquel apostadero, se conseguirá muy pronto acabar con las expediciones devastadoras de los piratas, que tantos perjuicios han causado en el litoral de las islas de aquel Archipiélago.

Por el ministerio de la Guerra se ha publicado una relacion de los subtenientes de infantería promovidos por real orden de 13 de enero de 1862 al empleo su-

perior inmediato con destino á diferentes cuerpos, así como de los tenientes y ayudantes á quienes se da colocacion efectiva.

Se ha concedido la medalla de honor de oro al sargento del resguardo marítimo del puerto de Génova, Antonio Lombardo, y la de plata á los subordinados suyos, Juan Danelli, Agustín Zenaro, Camilo Dagna y Lucas Brichetto por el auxilio que prestaron al bergantín español *Tres amigos*, la noche del 25 de mayo de 1861, próximo á naufragar en la escollera del citado puerto. Igual distincion se ha otorgado á Mr. John Watter, capitán de la barca inglesa *Fremont*, y la de plata á los marineros de la misma, Tomás Sinclair, John Roberts y Williams Rosé, por el auxilio que prestaron al salvamento de la tripulacion de la goleta española del comercio, *Esperanza*, el 25 de diciembre de 1860, próxima á sumergirse.

Por el ministerio de Marina se ha dispuesto pasen á segunda situacion las fragatas *Nuestra Señora del Carmen*, *Resolucion* y *Tránsito*.

Ha llegado á Tarragona el Sr. Trener, ingeniero de la empresa constructora del ferrocarril de Valencia á Tarragona. Dicho señor va á establecer sus oficinas y á empezar á instruir los expedientes de espropiacion, para inmediatamente poner en trabajos los kilómetros comprendidos, desde el rio Francolí hasta Hospitalet.

El lunes último se verificó el entierro del señor obispo de Gerona. La pompa fúnebre con que se depositó el cadáver en la tierra fué extraordinaria. Todas las corporaciones y un gentío inmenso acudieron á este acto, dando así una última prueba del cariño que el pueblo gerundense profesaba á su venerable pastor.

Descientos cincuenta confinados de los que se ocupaban en las obras del canal de Urgel, han regresado al presidio de Tarragona por haber terminado las en que ellos trabajaban.

Dice *El Diario Español* que los antecedentes y datos con que el Sr. Moradillo ha redactado la Memoria *Cuentas de la campaña de Africa*, se han ordenado y facilitado en no pequeña parte por el centro directivo de administracion militar.

Ignoramos qué fundamento tenga la noticia comunicada de Paris por telégrafo, de haber tenido lugar un atentado criminal contra la vida del emperador de Austria.

*Las Novedades* aconseja que se presente un proyecto de ley de amnistía en cualquiera de las cámaras; que los progresistas hagan una proposicion de ley sobre esta materia.

El 20 salió de Veracruz para la capital de la república, el secretario de la legacion francesa, Mr. Delalonde.

El consejo de guerra permanente esta-

blecido en Veracruz, quedaba formado del modo siguiente: presidente, el señor sargento mayor de la plaza, D. Luis del Riego y Pica; asesor, D. Manuel Hiraldez de Acosta; fiscales, los señores D. Manuel Verdugo y Mossica, segundo comandante del regimiento infantería de Nápoles y D. José Inurrigarri, comandante graduado capitán del regimiento infantería del Rey. Son vocales un capitán por batallon, que designan los jefes de brigada, y suplentes los capitanes de artillería, ingenieros y caballería, que han de ser nombrados tambien por los jefes respectivos.

El general Gasset habia dictado varias disposiciones organizando en Veracruz un servicio provisional de aduanas para evitar la paralización de los negocios, interin zanjaban esta importante cuestion los representantes de las tres potencias aliadas.

Un oficial de la fragata *Berenguela* escribía el 10 de diciembre á la Habana, á bordo de dicho buque, que habian fundeado aquel mismo día, á las doce, en la playa de Anton Lizardo, tras un feliz viaje en punto al tiempo, que ha sido inmejorable. Cuatro soldados habian muerto del vómito en la urca *Marigalante*; un teniente en la *Cubano* y dos marineros en la *Concepcion*. A bordo de la fragata transporte *Teresa* se habian desgraciado seis caballos. Los dos marineros de la *Concepcion* no murieron de enfermedad, sino porque habiendo caído al agua fueron devorados por los tiburones, á pesar de cuantos esfuerzos se hicieron para salvarlos.

El buque español *Concepcion*, que nos dijo el telégrafo que habia sido incendiado en Méjico, no es la fragata de guerra de ese nombre, sino la barca que fué apresada por el gobierno de Juárez, y en la que ha querido este por lo visto tomar venganza de la toma de Veracruz por nuestras tropas; venganza mezquina y que se tomará en consideracion, en las estrechas cuentas que tienen que ajustar los aliados.

Los periódicos de Veracruz dicen que el presidente de aquel ayuntamiento recibió al general Gasset en las casas consistoriales tan pronto ondeó la bandera de España en la plaza y en el castillo, y lo condujo á la sala de sesiones, donde le hizo presente en un breve discurso el estado de la poblacion. El general contestó asegurando la proteccion á los habitantes de la ciudad y el afianzamiento de la seguridad y el orden. Sus palabras fueron acogidas con alegría y agradecimiento. S. E. fué acompañado en seguida á la casa que en la calle principal le tenían preparada los Sres. Anglada y compañía, y en ella recibió á varias personas que fueron á ofrecerle sus respetos y servicios.

Los empleados del ferrocarril del Norte en Valladolid, al despedir al Sr. Fournier, jefe de explotación de la vía, que ha dejado el destino para regresar á

Francia, le regalaron una gran medalla de oro construida *ad hoc*, como memoria del buen efecto de todos sus compañeros y subordinados.

Se ocupan los empleados en el ferrocarril del Norte, seccion de Valladolid, en acordar las bases de una sociedad monte-pío para socorrer á las familias de los mismos empleados.

Ha llegado á San Carlos de la Rápita el bergantín *Jusherman*, conduciendo las torres de hierro y demás aparatos necesarios para el establecimiento de los faros en las bocas del Ebro. Muy pronto se podrá disfrutar de esta gran mejora, pues habiendo ya desembarcado el *Turia* en días pasados los demás efectos respectivos á dicha obra, se procederá desde luego á su levantamiento y conclusion.

Los algodones han tenido algun alza en el mercado de Marsella, á consecuencia de algunas compras hechas por cuenta de casas españolas. Se han tomado todos los algodones de Smyrna. El precio de cotizacion el 17 á 115 francos los 80 kilogramos.

Los periódicos ingleses hablan con admiracion del buque de guerra angloamericano que ha aparecido delante de Southampton, en busca del corsario *Nashville*. El *Tuscarora* es uno de los nuevos vapores de hélice construidos por el gobierno de Washington en los últimos seis meses. Es uno de cuarenta que se han construido con máquinas y todo, y puestas al servicio desde el mes de julio: todos ellos son iguales ó superiores á cualquier buque de su clase que existen. El *Tuscarora* es de 1,300 toneladas inglesas de porte: lleva 6 cañones de 52 en sus bandas, 2 cañones de 42 pulgadas, calibre giratorios, cuya bala pesa 150 libras, y un cañon rayado Dahlgren, con el alcance de una legua y media española.

La Guardia civil del puesto de Jijona capturó en la noche del 14 del actual á un paisano natural de aquel término, que fué el autor del asesinato cometido últimamente en la persona de Juan Serra y Alcora, muerto por aquel de un tiro en el momento de hallarse ocupado en las labores del campo.

Comienza á sentirse el frio con gran violencia en muchas provincias, sufriendose grandes heladas. En Zaragoza fué tan fuerte la que se espermentó el domingo, que el rio Gallego estaba por la mañana cubierto con una capa helada de bastante espesor.

El domingo por la tarde fué enterrada en Córdoba una mujer, que en el espacio de 24 horas habia dado á luz dos robustos niños, causándole la muerte, por lo visto, un tercero que no pudo nacer por hallarse sin vida. Los dos recién nacidos, que al momento de nacer recibieron el agua del bautismo, continúan en el mas perfecto estado de salud.

Han sido nombrados para cubrir las

plazas de capellanes párrocos castrenses de los batallones de infantería, Vitoria y San Marcial, que se están organizando con destino á Santo Domingo, los presbíteros D. Bernardo de Urrutia y Eizaguirre y D. Eusebio Sanchez Posada; y para el batallon de artillería, D. Andrés Paleiro y Estevez capellan del regimiento del Infante.

Dos literatos barceloneses están terminando una obra dramática basada en uno de los sucesos mas gloriosos de la historia de Cataluña. Esta obra se pondrá en escena en el teatro principal á beneficio del Sr. Guerra.

El drama del Sr. Losada, *Alfonso VIII*, se estrenará hoy en el teatro de Valladolid. La funcion será oficial por ser los días del príncipe de Asturias, á quien está dedicada la obra. Las corporaciones civiles y la oficialidad de la guarnicion están convidadas al espectáculo. La fachada y vestíbulo del magnifico teatro de Lope se estaban adornando y decorando para esta solemnidad.

Ya está en Valencia la tubería de hierro que se encargó á Inglaterra para la conduccion de aguas por dentro de la poblacion. Van á comenzar las obras para colocarla.

Casi todos los perpetradores del robo de las alhajas de la iglesia de Benicalaf, están ya en poder de los tribunales. Hace tres días que fué preso otro de ellos, y entregado al juzgado del Mercado de Valencia.

El trozo de la carretera de segundo orden de Silla á Alicante, comprendido entre Gandía y Bellreguart, con escepcion del puente sobre la rambla de Alcoy, quedó abierto al publico el día 13 del actual.

El domingo último se fué al cementerio de Barcelona una joven de 20 años y allí se bebió una libra de ácido clorhídrico. Cuando fué vista y conducida á su casa, daba pocas esperanzas de vida.

Ha fallecido en Alicante el Sr. Llobet, apreciado hijo de aquella tierra, que ha dedicado 20 años de trabajos continuos en estudiar y hacer comprender á sus compatriotas las ventajas que habian de sacar con la esploracion de aguas, que al fin se está llevando á cabo.

A consecuencia de la escitacion producida por el ardiente espíritu de Baco, varios marineros de uno de los buques españoles surtos en el puerto de Alicante, se insurreccionaron hace pocos días, acometiendo al capitán. Este se vió precisado á solicitar auxilio de la autoridad competente, con el cual fueron reducidos los insurrectos á prision.

El número de fincas rematadas en la provincia de Madrid durante el año último, asciende á 3,375. Estas fueron subastadas en 25,853,280 rs., y se remataron por 41,844,827. Es decir, que subieron unos 18 millones sobre los precios de tasacion. De estas cantidades, deberá sin

33 LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA  
palacios en Florencia, dos en Milan, dos en Roma y la famosa vajilla de oro de los cardenales de Alaria, nuestros venerables tíos... Yo era el único heredero de mi primo Canozza, que no tenia mas que veinte y siete años, y prometia vivir un siglo; no he conocido mejor salud que la suya... ¿Os dá frio? Bebed, bebed y me escuchareis con mas valer.  
Todas le obedecieron.  
Una tarde, prosiguió el príncipe, llevé á mi primo á visitar mis famosas viñas de Esopoletto; un sitio encantador. Pasamos la tarde tendidos en el musgo, mezclando á la brisa perfumada, bocanadas de humo y hablando de la inmortalidad del alma; porque mi primo era un filósofo, salvo las mujeres y el vino: á la caída de la tarde nos separamos, y aun me parece estarle viendo subir en su carroza... era libre, ¿no es verdad? Era libre para irse á donde le pareciera, á un baile, á una cena, á una cita de amor; de todo hay en Italia! Pero era libre tambien para quedarse...  
Apuré su vaso, y como todos los ojos le interrogaban terminó así:  
—El conde mi primo, usó de esta última libertad y se quedó.  
Un movimiento ajitó á todos los convidados, y Chaverny apretó convulsivamente su vaso.  
—Se quedó! dijo.  
El príncipe tomó un albérrigo de una cestilla de frutas y se le arrojó al marqués, diciendo:  
—Estudia la Italia, primo... pero qué dtgo! Chaverny está demasiado ebrio para comprenderme: estudia la Italia, señores.  
Y fué arrojando un albérrigo á cada uno. Después de una pausa añadió con acento breve.  
—Habia olvidado mencionar esta circunstancia:

36 BIBLIOTECA DE  
—No, pero á quién se espera?  
—A uno que ha de ocupar ese sitio.  
Y señaló el que no se habia ocupado durante la fiesta.  
—La calle, el jardin, las galerías llenas de hombres armados contra un hombre solo!  
—Es que ese hombre se llama Lagardiere, dijo involuntariamente el príncipe.  
—Lagardiere! murmuró Chaverny.  
Y hablando consigo mismo, añadió:  
—Le odio, le odio porque me ha vencido, porque ha tenido lástima de mí!  
Gonzaga recogió estas frases, y añadió:  
—Creéis que basten las precauciones tomadas?  
—Veinte contra uno! ya lo creo.  
—Diablo, replicó Oriol tranquilizado con tan formidable guarnicion: no es que tuviéramos miedo!  
—Pensais, repitió el príncipe, que veinte hombres para sorprenderle y apresarle vive ó muerto, son bastantes?  
—Demasiados, monseñor, demasiados!  
—Así no me reprochareis falta de prudencia.  
—No es prudencia lo que falta, dijo Chaverny.  
—No tenia necesidad de vuestro parecer, dijo Gonzaga, y ahora ¿queréis que yo os diga el mio?  
—Decid, monseñor, decid!  
—Pues bien; mi parecer, dijo lentamente, es que todo eso sobra; Lagardiere ha dicho: «A las nueve estaré;» y no hay ejército capaz de impedir á Lagardiere venir á su cita: bajará por la chimenea, saltará por la ventana... no lo sé; pero es lo cierto que á la hora marcada vendrá á sentarse á la mesa.  
—Pardiez! exclamó Chaverny; entregadme, y hombre á hombre...  
—Silencio, dijo el príncipe duramente: no me

34 LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA  
—Yas á comprenderme: deo un camino á esa niña...  
—Que es la señorita de Nevers? dijo el marqués maquinalmente.  
—Si le agrada...  
—En cuanto á eso, la agrada.  
—Tanto mejor, con eso se casará contenta.  
—De otro modo no quiero que se case! dijo el marqués.  
—Ni yo tampoco, dijo el príncipe con infernal sonrisa: una vez casado, te llevas á tu mujer lejos, muy lejos, haces durar la luna de miel cuanto te agrade, y luego... te vuelves solo á Paris.  
—Y si rehusa?  
—Si rehusa, nada me reprochará mi conciencia, será libre!  
Y Gonzaga bajó los ojos al decir esto.  
—Dijiste que tenia un solo camino: si acepta mi mano vive... si la rehusa es libre... no lo entiendo.  
—Estás borracho! replicó secamente el príncipe.  
Todos guardaron un silencio profundo. Bajo aquellos frescos que coronaban el salon, entre aquellas macetas que adornaban sus ventanas, entre aquellas mil luces que prestaban al salon risueño aspecto, reinaba no sé qué atmósfera siniestra que apartaba la sonrisa de todos los rostros, la alegría de todas las almas.  
—Creo que me comprenderéis, exclamó Gonzaga, único que tenia la frente elevada y la sonrisa en los labios.  
Nadie respondió, ni aun Peyrolles, cuya alma endurecida respondia siempre.  
—Necesitamos una explicacion, será muy corta porque tenemos poco tiempo; así, pues, fijemos la cuestion: La existencia de esa niña nos pierde... no

embargo, rebajarse el va'or de las fincas que puedan declararse todavía en quiebra; pero atendiendo al corto número de las que hasta ahora se encuentran en este caso, es de suponer que no podrá subir mucho su importe.

El 27 del actual tendrá lugar en el patio principal del edificio que ocupa la junta de la Deuda, la quema pública de 5,175 documentos de varias clases amortizados por pago de débitos, varios conceptos, subastas y conversiones en octubre último: de 22,067 títulos de 3 por 100 consolidado interior presentados en París para su renovación, y amortizados en abril del año anterior: de 350,695 documentos ingresados en dicho establecimiento con anterioridad al año de 1850, y de 24,742 valor consolidados de 80 pesos de 1.º de enero de 1824.

En el día 30 del corriente se venderán en el Monte de Piedad las alhajas de oro, plata y pedrería; y el 31 las ropas procedentes de empeños hechos en el mes de diciembre de 1860; unas y otras estarán de manifiesto en la sala de almacenadas los días 28 y 29. En el día 15 del próximo mes de febrero de 1862, se reconocerán las alhajas que resulten existentes de todas las que fueron empeñadas en el mes de enero de 1861, y a cuya venta deberá procederse oportunamente.

Se ha mandado que en la fábrica de Trubia se construyan inmediatamente con destino al ramo de Marina, dos cañones de 80 y 1,000 balas de igual calibre.

En el presupuesto provincial de Salamanca correspondiente a este año, se han consignado veinte mil reales para el establecimiento de una cátedra de agricultura teórico-práctica en aquel instituto de segunda enseñanza.

La gran asociación de beneficencia democriática de Valencia socorrió en el año último a 700 pobres con limosnas pecuniarias, repartió hasta 49,455 raciones en especie, y pagó mas de doce mil reales por la lactancia de niños pobres.

Las obras del tram-via de Carcagente á Gandia adelantan con tal rapidez, según dicen los periódicos valencianos, que á seguir de la manera que van, es probable que al mediar este año se ponga en explotación la seccion primera hasta Gandia, y quizá al terminar el mismo hasta Denia.

Ha fallecido en Santarem el afamado estadista y tribuno S. Manuel de Silva Passos.

Una carta de Londres parece confirmar la noticia de que Francia é Inglaterra van á mediar en la cuestion del Norte y el Sur de los Estados-Unidos, tomando Francia la iniciativa. La misma carta dice que el héroe general Uruga, antes de abandonar á Veracruz, quemó un buque español que hacia tiempo retenia en aquel puerto.

El día 26 de diciembre lo fué de júbilo y fiesta para la ciudad de la Habana. El vapor de guerra Francisco de Astis llegó á aquel puerto á las seis de la tarde, con la fausta nueva de haber llegado felizmente nuestra escuadra el día 7 á Veracruz. El general Gasset, comandante en jefe de las fuerzas de desembarco, intimó la orden al general mejicano Uruga, gobernador de Veracruz, de evacuar la

plaza en el término de veinticuatro horas; pero el general mejicano, que solo habia visto llegar dos vapores de guerra y tres bergantines, contestó que estaba dispuesto á defenderse, y los veracruzanos fijaron en las esquinas infinidad de pasquines, en los que se leia: «Han llegado los gachupines con dos guitarras y tres violines.» Se burlaban, porque creían que nuestra escuadra se reducía á los cinco buques mencionados, que solo formaban la vanguardia de nuestra expedición. Dos días después llegó la segunda seccion, y entonces salieron de dudas. Tan pronto como esto llegó á noticia del general Uruga, hizo saber confidencialmente al general Gasset que al día siguiente saldría de Veracruz con las fuerzas de su mando. En efecto, este aviso lo confirmó en un despacho oficial; pero cuando el general Gasset dió las órdenes para proceder al desembarco y ocupacion de la plaza, arreció de tal manera el viento Norte, que todas las embarcaciones tuvieron que hacerse á la mar. Este incidente retardó la ocupacion hasta el 19, día en que nuestra bandera fué izada en el castillo de San Juan de Ulúa. Allí dejaron los mejicanos 80 á 90 piezas de hierro de grueso calibre. La ciudad estaba muy tranquila, y Gasset recibió la orden de aguardar en ella al general Prim.

Días pasados hubo en Lisboa gran aglomeracion de pueblo con motivo de salir la policia en persecucion de un carruaje en que un galán se llevaba robada á una dama de 15 años. Al fin los fugitivos fueron alcanzados; pero el galán huyó cobardemente tirándose del carruaje y abandonando á su amada, el sombrero y la maleta. El galán era casado.

Correspondencias de la Habana que alcanzan al 28 de diciembre, recibidas por la vía de los Estados-Unidos, dan cuenta de la llegada del general Prim á aquella ciudad el 23 de dicho mes, siendo recibido por los habitantes con un entusiasmo difícil de pintar. Los muelles estaban llenos de gente, ofreciendo un espectáculo sorprendente para los europeos la vista de tantas caras de tan diversos colores, y sobre todo, la extraordinaria gritería de aquella multitud, de la que salían mil distintas aclamaciones con que saludaban al recién llegado. El general Prim, que contestaba con simpáticos saludos, tuvo que dejarse escoltar por aquella multitud desde el punto de su desembarco hasta el palacio del capitán general; y sabiendo el pueblo que de allí habia de salir pronto para dirigirse á la casa de campo del gobierno, que el capitán general Serrano habia preparado para recibirle, esperó lo verificara para acompañarle con las mismas demostraciones de entusiasmo hasta las puertas de la ciudad.

A las siete de la tarde del 27 de diciembre entró en la bahía de la Habana la escuadra francesa.

El Sr. D. Vicente Rodríguez, diputado de la minoría progresista, no asiste hace tres días á las sesiones por haber perdido á su anciano padre, que residía en uno de los pueblos de la provincia de Murcia.

Los diarios de Nueva-York hablan de una gran inundacion que ha causado inmensos desastres en California. Las ciudades de Sacramento y Stockton han quedado en parte sumergidas. Esto es una triste compensacion del incendio de Charleston.

S. A. R. la infanta doña Isabel Francisca se encuentra completamente restablecida. En esto se fundaban los que antes decían que S. A. no iría ya á Sevilla. Pero la verdad es que, conforme á lo que siempre manifestaron los médicos de cámara, S. A. hará el viaje á Andalucía en la primavera y ahora que va con las fuerzas y salud necesarias para que aquellos aires perfeccionen la obra acabada por la medicina.

No tiene el menor fundamento la noticia dada anteayer por un periódico de que el muy digno general Marchesi va á estar destinado á ser nombrado capitán general de las islas Filipinas en reemplazo del general Lemery, que vuelve de primer ayudante al lado de S. M. el rey.

La Presse de París, ha dicho anteayer, según se nos comunica en el despacho telegráfico que habrán visto nuestros lectores, que un general francés mandará las fuerzas aliadas que deben marchar desde luego sobre Méjico. Pero el periódico francés incurre en una equivocacion cierta y aventura una noticia que puede salir falsa. Las tropas españolas irán mandadas por el conde de Reus, y sólo á este foga, conforme á las instrucciones y poderes que lleva, decidir si el ejército español ha de pasar de Veracruz. Podemos asegurar y repetir, que después del convenio por el que Francia, Inglaterra y España se han unido para exigir la reparacion de los agravios que respectivamente se les ha hecho, nada se ha concertado de nuevo entre las tres potencias, ni sobre el mando en jefe de las fuerzas combinadas, ni sobre marchar á la capital de la república.

El Sr. D. Juan Cancio Mena catedrático del instituto vizcaino que escribía bajo su firma en el Escalduna de Bilbao se ha retirado de dicho periódico porque convenci o (son sus palabras) de que las instituciones liberales amalgamadas con la política conservadora, constituyen la única ancora de las sociedades modernas, no puede transigir con los ataques que se dirijan al parlamentarismo.

En la villa de Loulé (Portugal) han estallado desórdenes con motivo de la exaccion de contribuciones. Habia salido de Lisboa alguna tropa para reforzar é desahucamiento que guarnecía aquella poblacion.

En la explosion de gas que hubo anteayer en la calle de Carretas desta corte, explosion que puso por un momento en fuga á cuantos transitaban por los alrededores y desconocian la causa de la triple detonacion que se sintió, no hubo mas que tres heridos. Según noticias auténticas, la cañería que pasaba por la trastienda del almacén de hules, donde tuvo lugar el siniestro ofrecia un ligero escape que fué llenando aquel reducido espacio de gas. La oscuridad de la tarde y la exigencia de un comprador obligaron á uno de los dependientes á encender un fósforo en la trastienda con el objeto de buscar algunos generos, y entonces fué cuando inflamándose el gas que habia en la atmósfera reventó la cañería primero y luego el contador, dejando heridos á los dependientes y al comprador y produciendo un incendio que fué inmediatamente sofocado.

D. Jovito Riestra, oficial primero del Consejo provincial de Madrid, ha sido trasladado á la administracion principal de Hacienda pública, encargándose de la

seccion de subsidio industrial y de comercio. D. José Sanchez Gades, oficial de la administracion, ha sido ascendido á la de la provincia de Cuenca de oficial primero interventor.

S. M. la Reina se ha dignado aceptar la Marcha real para piano, que ha compuesto y dedicado al príncipe de Asturias el jóven pianista Sr. Seirietz y Barban.

Hay en esta corte 95 boticarios, 193 médicos-cirujanos, 575 abogados y 64 arquitectos, todos en ejercicio. De los mismos datos estadísticos aparece que hay 89 confiterías, 36 librerías, 47 platerías, 60 tiendas de leza y 633 tiendas de ultramarinos.

Ya hablan los diarios extranjeros llegados ayer de la gran victoria que anunció el telegrafo y que los federales ganaron el 5 en Hilton Head, cerca al Puerto Real habiendo avanzado hasta tres cuartos de legua de Charleston. Tantas grandes batallas y victorias nos ha anunciado el telegrafo en aquellos países, que no han pasado de escaramuzas, que esperamos á que haya datos para calificar de grande la victoria de Hilton Head.

No obstante las aseveraciones del telegrafo y de los diarios oficiales y semi-oficiales italianos la situacion de las Dos Sicilias no mejora. El periódico La Italia haciéndose cargo de esta violenta situacion dice lo siguiente: «No podemos menos de decir con vivo sentimiento, pues el amor que tenemos á la causa italiana nos impide callar, que los ánimos se hallan cada vez mas sobreescitados en las Dos Sicilias. En Palermo lo mismo que en Nápoles se reprobaba la marcha retrógrada del gobierno; si es que ha marchado de alguna manera, y todos preven graves acontecimientos. Las conspiraciones reaccionarias se organizan bajo la influencia realista y bajo los colores republicanos.»

Italia quiere tambien tener su esposicion universal italiana en Nápoles en 1863 y la cámara ha tomado en consideracion el proyecto; pero se nos figura que para aquel plazo no estará aun Nápoles para esposiciones.

El Steamer Paraná que se creia perdido en las costas americanas llegó al cabo Breton con los 1,100 hombres que tenia á bordo.

A las tres de la tarde de ayer han sido recibidos por S. M. la Reina en audiencia particular los ministros plenipotenciarios de Inglaterra y Portugal quienes han entregado cartas sobre asuntos de familia de sus respectivos soberanos.

Anoche á las nueve se presentaron á S. M. comisiones del Congreso y del Senado, para someter á la regia sancion las leyes últimamente aprobadas en los cuerpos colegisladores.

En el teatro de Variedades se van á suspender por ahora, al llegar á la sesenta, las representaciones de la Cruz del matrimonio, para dar descanso á los actores que deben estar ya reventados con tanta cruz, y á pesar de que el teatro continúa lleno todas las noches. Dice uno de nuestros colegas, que la empresa de aquel afortunado teatro va á dar una funcion á beneficio del autor de la obra, cuya 36 representacion se da esta noche. Los primeros estrenos se verificarán por el orden siguiente: La última pincelada, Flor trasplantada y La hermana de

leche. Los jóvenes y modestos autores de las dos primeras obras querian ceder la vez al autor de la última, que lo es el señor Breton de los Herreros, por un sentimiento de respeto al insigne poeta cómico; pero el Sr. Breton se ha opuesto á que se estrenen su obra antes de las que la habian precedido en su admision por la empresa.

Parece cierta la noticia que corrió anteayer de que el capitán general del departamento marítimo de Cartagena, señor Estrada, habia ofrecido su dimision; y tambien parece verdad que le ha sido ó ya á serle admitida.

En lo que va del mes actual, no solo ha atendido la Hacienda al sosten de todas las obras públicas comenzadas, sino que ha adelantado cerca de veinte millones para pagar atrasos á cuenta de los créditos supletorios que acaban de votar las Cortes.

Anteayer se han recibido en Madrid cartas del general Prim, fecha 28 de diciembre, que demuestran como no podia menos de suceder, que es falso cuanto se ha dicho de que el valiente conde de Reus habia mirado con dolor y hasta con resentimiento la salida de la escuadra española para Veracruz antes de su llegada. El general Prim dice á uno de sus mas especiales amigos, que después de haber conferenciado con el general Serrano se convenció de que éste habia obrado con el mayor acierto y patriotismo apresurando el momento de la salida de la escuadra española para las costas de Méjico.

Ya están satisfechos los intereses de todos los depósitos voluntarios ó forzosos que hay hechos en la Caja general de depósitos y cuyo cobro se ha reclamado. Para los pocos que no se han presentado á exigirlos se abrirá de nuevo el pago de 18 de febrero.

De Almadenejos nos escriben suplicándonos que escitemos á las Cortes primero y luego al gobierno de S. M. para que auxilien á los vecinos de aquel pueblo, reducido á la mayor miseria por haberse suspendido el trabajo de las minas. Así lo hacemos, y no dudamos que unas y otro tenderán su piadosa mano á aquellos desgraciados habitantes.

S. M. la Reina ha señalado la hora de las doce en punto de la mañana del viernes 24 para su visita solemne al templo de Atocha para dar gracias á la Virgen por su feliz estado.

S. M. la Reina ha solemnizado los días de S. A. R. el príncipe de Asturias, mandando entregar 30,000 rs. para imponerlos en La Tutelar á favor de niños pobres, uno por cada distrito de esta capital; 4,000 rs. para la Asociacion de matrimonios de pobres; 6,000 para el fomento de la educacion popular de las clases trabajadoras; 5,000 para limosnas á pobres vergonzantes; 20,000 para las juntas parroquiales de Beneficencia; y 15,000 para el desempeño de alhajas y ropas que hayan producido hasta 50 reales á sus dueños.

La costa de Marruecos ya á ser dotada con cierto número de faros, casa á que se habia opuesto siempre el último soberano de Marruecos Abd-er-Rhaman, siguiendo el ejemplo de sus predecesores. El actual emperador que manifiesta deseos de entrar en la senda de la moderna civilizacion despues de varias negociaciones ha aprobado el establecimiento de faros en

pongais esos rostros compungidos; pero el hecho es que si mañana pierdo yo la herencia de Nevers, pasado mañana tendremos que huir todos.

—Todos!  
—Todos, todos sin escepcion; no se trata de antiguos pecadillos; el príncipe de Gonzaga sabe arreglar muy bien sus negocios: él es el negociante, vosotros sus libros de caja; mi bancarota, pues, os deja en descubierto á vosotros.

Todos se miraban con desconfianza y terror.  
—No hay apelacion; estais unidos á mi y me seguiréis en la adversidad como amigos fieles; ahora, pues, estais dispuestos á darme esta última prueba de afecto?

Nadie respondió: la sonrisa de Gonzaga era mas sardónica cada vez.  
—Veo que me comprendéis; no esperaba menos de vuestra inteligencia: ahora bien, he dado mi palabra y pondré á la jóven en libertad... podrá salir de apuros donde le parezca... ¿esto os asombra?

Todos le miraban con ansiedad; Chaverny hebía lentamente con aire sombrío. Despues de una larga pausa Gonzaga llenó por primera vez su vaso y el de sus amigos, y dijo:  
—Siempre os he dicho, amigos míos, que todo lo bueno nos viene de Italia: la buena música, la buena poesía, las buenas maneras, los perfumes delicados... ¡Todo de Italia! Escuchadme y os convencereis.

Llevó el vaso á los labios y continuó:  
—Hé aquí una anecdota de mi juventud, época dichosa que pasa para no volver! El conde Annibal de Canezza, era mi primo... un dichoso mortal á fé mia. Era rico, muy rico, juzgad; poseia cuatro castillos á orilla del Tíber, veinte granjas en Lombardia, dos

IX. EL NOVENO GOLPE.

Gonzaga fijó en todos una mirada imperiosa y dijo:  
—No está en su juicio, le dispenso... si se tratara de uno de vosotros!  
—Aceptará, monseñor, aceptará la mano la Chaverny! dijo Navailles.

Esta era sin duda una protesta bien tímida: los otros ni á tanto se atrevieron. Gonzaga desde entonces se convenció de que podia osar á todo: era un ejército de esclavos!  
—Basta de este asunto, dijo, en el que estamos de acuerdo: vamos á otra cosa. Aun no son las nueve.

—Ha ocurrido algo de nuevo, monseñor? murmuró Peyrolles.  
—Nada, únicamente, que he tomado mis medidas: el pabellón está cercado; Gendry con cinco hombres defiende la entrada; la Ballena y otros dos la puerta del jardín, y todos los criados están armados.

—Y los dos aventureros?  
—Cocardasse y Passepoil! no tienen punto fijo, aguardan como nosotros: ahí están.

Y señaló la galeria de entrada, cuyas luces se habian ido apagando poco á poco.  
—¿Qué esperan, y qué esperamos nosotros? dijo de repente Chaverny, cuyos ojos se animaron de súbito.

—Tu no estabas presente ayer cuando recibí esta carta.

el conde mi primo, aceptó antes de partir un alhérrigo!  
—Todos depositaron vivamente en la mesa el que tenían en la mano: el príncipe llenó de nuevo el vaso y continuó:  
—Estudid la Italia, allí se aprende á vivir! De nada sirve la violencia! Se atraviesa una jóven en vuestro camino, se busca un hombre á propósito que consienta en unirse á ella, y se la lleva, Dios sabe dónde: esa es cuenta suya, no acepta la niña el matrimonio, pues bien, se la pide perdon, se la deja partir y se la ofrece por pura galanteria un ramillete.

Y diciendo esto, Gonzaga tomó uno de los que adornaban la mesa.  
—¿Qué dama rehúsa un ramillete? Le toma y se aleja... libre, libre como mi primo... para ir donde quiera, pero libre tambien para quedarse.

Y alargó el ramillete; todos retrocedieron con terror.  
—Y se queda! dijo Chaverny apretando los dientes.

—Y se queda! replicó friamente el príncipe.  
—Esas flores están envenenadas! dijo Chaverny levantándose.

—¡Sientate, sientate, dijo el príncipe riendo: estás embriagado!  
—Chaverny pasó la mano por su frente bañada en sudor, vaciló y cayendo desplomado sobre la silla, dijo:

—¡Si, embriagado estoy... si no lo estuviera... Y dejó caer la cabeza entre sus manos.

varios puntos que designará una comisión marítima. El primero de estos faros se elevará cerca del Cabo Espartal a unos 15 kilómetros a Tanger, y su construcción está confiada a un ingeniero francés. El día 10 el príncipe Maley-el-Abbas visitó estos trabajos y expresó su satisfacción por la actividad con que se llevaban a cabo.

El día 20 de diciembre se hallaban ya en Veracruz los ministros de Francia e Inglaterra, procedentes de Méjico. El presidente Juárez había publicado una proclama en que anuncia que en todas partes se hallaba el país preparado a la defensa y que cuerpos de partidarios incorporados al ejército regular y formando un efectivo de cien mil hombres ocupaban en el interior todos los puntos estratégicos y los desfiladeros de las montañas. No obstante lo dicho en esta proclama, consta por documentos irrecusables que se tienen en Veracruz, que en todo el país reina la mas espantosa anarquía y que las fuerzas de que puede disponer Juárez no escuden de 20,000 hombres concentrados casi exclusivamente en Puebla y en Méjico, habiendo dos competidores que le disputan el poder. Juárez parece que confía mucho en la guerra de guerrilla, pero sin duda ignora que los aliados están decididos a dar un golpe decisivo y marcha inmediatamente sobre Puebla y Méjico.

La dirección general de Instrucción pública ha declarado que las maestras de primera enseñanza pueden ser admitidas a oposición a la edad de veinte años.

En la reunion tenida anteayer por diferentes banqueros de esta plaza en el salen de juntas del Banco de España, en la que se trataron diferentes asuntos de interés todos para el comercio, se fijó principalmente la atención en la conveniencia de adoptar, entre las personas que tienen cuentas corrientes en el Banco de España, el uso de los mandatos o tolonos de órdenes de unas cuentas a otras, con preferencia a los al portador; sin privarse por esto de los últimos en los casos en que así se crea conveniente. Esta medida tiene la ventaja, entre otras, de que en caso de un extravío no pueda sufrir perjuicio ninguno, ni la persona que da el talon, ni la que lo recibe en pago; y no dudamos por lo mismo verla generalizada.

Las Novedades dice que el batallón de Ingenieros que se hallaba de guarnición en esta corte ha salido para Guadalajara cuando parece que no le tocaba ir a dicha ciudad hasta dentro de un año, y pregunta por la causa de esta medida. La causa no es otra que la costumbre de variar las guarniciones a principio de año, y la justicia de que disfruten con igualdad ambos regimientos en la corte; advirtiéndose que hace año y medio que se creó el regimiento que estaba en Guadalajara y que hasta ahora no había venido a Madrid.

Parece que los comisionados por la provincia de Navarra para pedir la concesión sin subvención alguna, del ferrocarril que partiendo de Pamplona penetra en Francia por los Aldudes, no pican solicitar esta concesión sino después de estar ciertos de que el gobierno cree oportuno la apertura de esta vía. Con este objeto deben, si no estamos mal informados, avistarse con el presidente del Consejo y el señor ministro de Fomento. Pero si como creemos, las personas interesadas en la vía de los Aldudes nada quieren hacer sino de acuerdo y con el beneplácito del gobierno, desde luego puede asegurarse que no se llegará a presentar el anunciado proyecto, y nos fundamos en haber oído decir que el gobierno piensa que a él debe preceder, no siendo ahora la ocasión oportuna, su estudio científico y político en la esfera de la administración.

Es tan grande y tan merecido el crédito que van obteniendo las acciones del Banco de España, que ayer han llegado a hacerse a 209 por 100, ó sea con 43 por ciento mas que antes de pagarse el cuantioso último dividendo.

Un periódico dice que habiendo en Marruecos, y principalmente en Rabat, muchos españoles refugiados a consecuencia de los sucesos de Loja, el gobierno ha pedido la estradicción de aquellos desdichados, y que el emperador de Marruecos se niega a acceder a esta petición. Pero es tan falsa esta noticia, que ni siquiera sabe el gobierno, ni quiere saber, si existen acogidos en Marruecos algunos de los desgraciados que tomaron parte en la insurrección de Loja.

**CONGRESO.—SESION DE AYER 22.**  
A las dos ocupa la presidencia el señor Monares. Varios diputados piden que se cuente el número de los que hay en el salon. Así se hace por acuerdo de la mesa, y el señor presidente declara que no puede haber sesion por no haber suficiente número de diputados. Los presentes eran cuarenta y cuatro.

**Ayer tarde hemos recibido el siguiente despacho telegráfico IMPORTANTISIMO, porque contiene datos que pueden llamarse oficiales, sobre la entrada de las tropas españolas en Veracruz, y porque trae noticias de esta última ciudad, que alcanzan hasta una fecha muy posterior a las que se tenían.**

**Paris 21.**  
El Monitor ha publicado lo siguiente: «Escriben de Veracruz con fecha del 20 de diciembre: El 3 de diciembre por la mañana la ciudad de Veracruz se puso en comu- ción a causa de la presencia de una división naval española, compuesta de dos fragatas y de nueve trasportes de vapor. La impresión producida por la llegada de estas fuerzas en la rada de Sacrificios, fué tanto mas viva, cuanto que se tenía la fundada esperanza, si no de evitar la intervención extranjera que amenazaba, al menos de aplazarla aun, mediante negociaciones diplomáticas que hubieran dado tiempo para prepararse a la defensa. Estas ilusiones debieron desaparecer ante la realidad, y un verdadero pánico sucedió de repente a la inexplicable confianza en que se había permanecido. Desde luego se temió un ataque inmediato; se cerraron las verjas de hierro del puerto; y mientras que la población se precipitaba hacia las puertas que dan sobre el campo, la autoridad disponía apresuradamente la recogida del material de guerra.

La ciudad se puso en estado de sitio, y la guardia nacional fué convocada a toda prisa. La agitación se calmó algun tanto cuando se vio a la escuadra española ir a tomar en buen orden el fondeadero de Anton Lizardo a doce millas de la ciudad; sin embargo, por la noche hubo una especie de motín y el gobierno habiendo hecho traer al muelle la barca española Maria Concepcion, cojida el año anterior, el populacho la prendió fuego. Durante el día y los siguientes se continuó el desarme del fuerte de San Juan de Ulúa. De las 152 piezas de artillería que contenía se evalúa en 50 ó 60 el número de aquellas que han sido desmontadas. El día 10 por la mañana fué a unirse con la división anclada en Anton Lizardo, la segunda división española compuesta de 15 buques de guerra y de varios trasportes de vela. Al día siguiente el jefe de la escuadra señor Rubalcaba, anunció a los capitanes de los buques franceses Le Fondre y L'Ariadne, anclados en la rada de Sacrificios, su intención de intimar al gobernador de Veracruz que le entregase la ciudad y el fuerte de San Juan de Ulúa, declarando que si en el término de veinte y cuatro horas no recibía una respuesta satisfactoria, tomaría la plaza a viva fuerza y haría recaer la responsabilidad de los hechos sobre quien le correspondiese. Al mismo tiempo se convino entre el jefe español y el comandante de La Fondre que hasta la llegada del comandante en jefe de las fuerzas francesas, las tropas de S. M. C. tomarían bajo su protección a los súbditos franceses y sus propiedades en todos los puntos del país mejicano ocupado por el ejército español.

Quedó convenido además:  
1.º Que el cónsul de Francia y el comandante en jefe francés recibirían anticipadamente aviso de cualquier ataque a viva fuerza proyectado contra la ciudad, de modo que tuviese tiempo para atender a la seguridad de los franceses, según las circunstancias.  
2.º Que aun después de la toma de posesion de Veracruz, en nombre de S. M. C., el comandante en jefe de las fuerzas francesas podría a su llegada hacer penetrar en la ciudad y en el fuerte un número de tropas igual al que tuviesen los españoles.  
3.º Que las cantidades encontradas en las Cajas públicas, así como las percibidas en la aduana ó en las diversas administraciones durante la ocupación española, serían verificadas por una comisión mista, designada al efecto por los ministros de las tres potencias aliadas, y puestas en depósito hasta la llegada de los comandantes en jefe, sin que pudiera disponerse de ellas por ningún motivo.  
4.º Que ningún fuerte, fortificación, ni establecimiento público sería destruido a menos de absoluta necesidad y por la necesidad de la defensa.  
5.º Que el bloqueo establecido delante del puerto contra los buques mejicanos por el comandante español, no alcanzaria en manera alguna a los buques franceses, los que quedarían en libertad de fondear en los puertos de Méjico, haciendo en ellos el comercio como anteriormente.  
6.º Que el comandante en jefe de las fuerzas españolas, aun posesionado de la ciudad y de los fuertes de Veracruz, no avanzaria al interior y no concluiría tratado alguno con el gobierno mejicano sin la participacion del gobierno del emperador.  
7.º Que todos los derechos de Francia le quedarían reservados como si conviniese en realidad a la toma de la plaza.

El capitán Vandeop, comandante de L'Ariadne, se asoció tambien respecto a su país a las condiciones estipuladas por el comandante de La Foudre, y hallándose como este fallo de instrucciones precisas de su gobierno, creyó deberse abstener de unirse a las fuerzas españolas para el ataque de Veracruz. Este ataque, sin embargo, no debía tener efecto, pues el día mismo que había terminado lugar la entrevista a bordo de La Foudre, una proclama del general mejicano anunció el próximo abandono de la ciudad y prohibió a los habitantes que suministrasen víveres a los españoles.

Obligado dos días a la inmovilidad a causa de un viento Norte, el general Rubalcaba no pudo hasta el día 14 hacer llegar al gobernador de la plaza la intimación de que se rindiera. Así que este documento fué conocido en la ciudad, se apresuró su evacuacion. El general mejicano Uruga, nombrado hacia poco tiempo comandante del ejército oriental, se había apoderado la víspera de todos los caballos y había obligado bajo pena de muerte a todos los propietarios de ganados de los alrededores, a que los internaran a ocho leguas al menos de Veracruz. Los caminos estaban cubiertos de carros y de fugitivos que huían con un terror irreflexivo. En el interior de la ciudad las casas estaban defendidas por barricadas, y los extranjeros esperaban ser saqueados a cada momento.

El día 15 fué transmitida al comandante español por mediación del cónsul de Francia y del comandante de La Foudre la respuesta de las autoridades mejicanas a la intimación. En ella se decía que la ciudad y los fuertes quedarían evacuados a las doce del mismo día. En cuanto recibió esta respuesta el comandante español abandonó el fondeadero de Anton Lizardo, y a las cuatro de la tarde ancló delante de Veracruz, cuya población agrupada en los terrados de las casas esperaba con una especie de inquietud deso la llegada de los españoles. Una diputacion del ayuntamiento se disponía a ir a abrir las puertas de la ciudad, pero el tiempo que durante el día había sido favorable, se cerró y no pudo efectuarse el desembarco.

El 16 el comandante español se adelantó hasta ponerse bajo el fuerte de San Juan de Ulúa, a bordo de la fragata de vapor Isabel la Católica, a la que se unió por la tarde el Francisco de Asís, en el que iba el general Gasset. El 17 por la mañana los españoles entraron en la ciudad. En ella y en el fuerte encontraron cañones que ni aun habían sido clavados, municiones y un material considerable. A las doce del día el pabellón español izado sobre Veracruz fué saludado con 21 cañonazos por el navio comandante. Desde entonces los españoles trabajan en organizarse y desembarcar poco a poco sus tropas y municiones; pero la proclama del general Uruga, que declaraba traidores a la patria y amenazaba con pena de muerte a todos los mejicanos que quedasen al lado del enemigo, ha hecho salir a la mayor parte de los habitantes fuera de la ciudad. Los viajeros llegados de Méjico, han encontrado los caminos llenos de carros abandonados, de cañones arrojados en los fosos, de bagajes y de soldados sin armas, sin vestidos y sin pan. Bajo la influencia de esta miseria y de la irritacion que produce, todo el mundo esperaba levantarse partidas de guerrillas que cometieran toda clase de excesos, y contra los que la llegada de las fuerzas francesas é inglesas son a juicio de la población la garantía mas segura y mas deseada. La posibilidad de una modificación en el régimen político del país se presenta a muchas personas como el único momento de librarse de una vez para siempre de una anarquía intolerable, y hay razones para creer que la parte honrada y pacífica de la nación acogerá favorablemente en las circunstancias actuales, cualquier medida que, respetando su independencia y no hiriendo su amor propio, tienda a dotar a Méjico de un modo estable, de condiciones de orden y de seguridad. El ministro de Francia en Méjico llegó el 16 de diciembre a Veracruz y se embarcó el mismo día a bordo de la fragata La Foudre.

El cuerpo colegiado de la nobleza celebra hoy a las once, en la iglesia de religiosas del Sacramento, una solemne funcion en honor de su patrono San Ildefonso, asistiendo una brillante y numerosa orquesta, bajo la direccion del maestro D. Victoriano Daroca. El besamanos de señoras tendrá hoy lugar a las cuatro y media. Ayer tarde fueron conducidos al cementerio de la sacramental de San Nicolás, los restos mortales de la señora marquesa de Noguera, que falleció el lunes en esta corte. Un numeroso cortejo acompañaba al carro fúnebre. Dice La Epoca que este diario, como el Sr. Coello, son completamente extraños al servicio telegráfico que en Madrid pueda tener la prensa francesa ó europea. La Memoria financiera del ministro francés Sr. Fould, reúne en el presupuesto todos los gastos ordinarios de 1865, y presentará un aumento de 70 millones sobre los de 1862. El efectivo del ejército que en 1861 era de 467,000 hombres, se elevará de 400,000 que cuenta en la actualidad, a 446,000. El presupuesto de marina será de 168 millones. Se aumentan los ingresos en 50 millones. El Sr. Fould dice que el descubierta actual es de 4,008 millones, y que es necesario el mantenimiento de la paz para llegar a reducir el déficit sin recurrir a los empréstitos. En los recursos de 1865, Fould anuncia están comprendidos los 25 millones que cree pagará luego España por sus créditos de año 25.

**SEGUNDA EDICION.**  
Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:  
**Londres 21.**  
El Morning Herald dice que Inglaterra debería hacer estacionar varios buques de guerra delante de cada uno de los puertos del Sur, y abrir Charleston y demás puertos al comercio de neutros. Dicho periódico cree que Francia se uniria a Inglaterra para este objeto.

**Paris 21.**  
El «Pays» desmiente las noticias publicadas por periódicos franceses, relativamente a desórdenes y atentados cometidos en Venezuela, y asegura que el presidente de esta república ha manifestado el deseo de vivir en buena armonia con los Estados del continente, y principalmente con España. Se dice que el gobierno de los

**Estados-Unidos de la América del Norte, no intervendrá en la cuestion mejicana.**  
Ha producido gran efecto el discurso de apertura de la facultad de Teología, pronunciado por el obispo monseñor Maret: dicho discurso fué caracterizado por un espíritu de gran tolerancia y liberalismo cristiano.  
**Turin 21.**  
La «Gaceta oficial» publica el tratado de comercio y navegacion concluido entre Italia y Turquía.

**Paris 22.**  
El general Laurence ha sido nombrado comandante del cuerpo expedicionario de Méjico, que constará de 6,000 hombres con los que están ya a las órdenes de Juvien de la Graviere. Este nuevo cuerpo saldrá para Veracruz próximamente.  
Dicen de Beyrouth que la comisión Europea ha zanjado las dificultades suscitadas por la comisión de indemnizaciones. El gobierno inglés ha decidido protestar contra el proyecto del gobierno de Washington que piensa presentar una ley para que los puertos del Norte queden cerrados de buques extranjeros que entren en ellos sean tratados como piratas. El ministro de Francia, en Méjico, ha corrido grandes riesgos en su viaje de Méjico a Veracruz, y una parte de los archivos que llevaba le fué saqueada por las bandas que infestan aquel país.

**Paris 22.**  
El 3 interior español, a 00 0/0 el 3 exterior a 51 3/4; la diferida, a 42 y la amortizable, a 00 00; el 3 francés, a 69-70, y el 4 1/2 a 98-55.  
**Londres 22.**  
Los consolidados quedaban de 92 7/8 a 93.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1,845 fanegas de trigo de 53 a 64 1/2 rs. fanega, quedando sin vender sobre 756 fanegas de trigo; cebada de 51 a 55 rs. fanega y la algarroba a 42.

Al frente de Veracruz ha fallecido de un vómito de sangre, a bordo de la Cubana, el teniente del regimiento infantería de Bailén D. Balbino Izabal.

El día 9 de diciembre por la mañana, pasó el general Gasset a bordo de todos los buques anclados en las aguas de Veracruz, a revistar las tropas; en todas partes fué recibido con aclamaciones entusiastas, y dictó algunas órdenes para evitar a los soldados, en lo posible, las molestias propias de la travesía. Dispuso, entre otras cosas convenientes, que pasasen a bordo de la fragata Concepcion, 300 hombres de los que se hallaban en el vapor transporte Cubana.

El cuerpo colegiado de la nobleza celebra hoy a las once, en la iglesia de religiosas del Sacramento, una solemne funcion en honor de su patrono San Ildefonso, asistiendo una brillante y numerosa orquesta, bajo la direccion del maestro D. Victoriano Daroca. El besamanos de señoras tendrá hoy lugar a las cuatro y media. Ayer tarde fueron conducidos al cementerio de la sacramental de San Nicolás, los restos mortales de la señora marquesa de Noguera, que falleció el lunes en esta corte. Un numeroso cortejo acompañaba al carro fúnebre. Dice La Epoca que este diario, como el Sr. Coello, son completamente extraños al servicio telegráfico que en Madrid pueda tener la prensa francesa ó europea. La Memoria financiera del ministro francés Sr. Fould, reúne en el presupuesto todos los gastos ordinarios de 1865, y presentará un aumento de 70 millones sobre los de 1862. El efectivo del ejército que en 1861 era de 467,000 hombres, se elevará de 400,000 que cuenta en la actualidad, a 446,000. El presupuesto de marina será de 168 millones. Se aumentan los ingresos en 50 millones. El Sr. Fould dice que el descubierta actual es de 4,008 millones, y que es necesario el mantenimiento de la paz para llegar a reducir el déficit sin recurrir a los empréstitos. En los recursos de 1865, Fould anuncia están comprendidos los 25 millones que cree pagará luego España por sus créditos de año 25.

**Correspondencias de Paris,** dicen que en aquella ciudad se habían recibido largas é interesantes correspondencias, llegadas por el último correo de América, tanto del seno mejicano como del Pacífico. La toma de Veracruz y del castillo de San Juan de Ulúa, así como las elocuentes proclamas del general Gasset, han producido muy buen efecto en Paris. Tambien La Epoca asegura, sin temor

de ser desmentida, que todas las estipulaciones referentes a la cuestion de Méjico están espresas en el tratado de Londres y que en su juicio el gabinete español no tiene contraido compromiso alguno que no se halle consignado en aquel documento diplomático.

Ayer tarde en la Carrera de San Francisco, se cayó una joven desde el balcón de un piso principal a la calle, sin que afortunadamente se hiciera mas daño que algunas contusiones que no parecen de gravedad.

Un despacho de Roma que lleva la fecha de ayer 22, dice: «Ha habido una manifestacion escitada por los italianistas. Se han dado vivas a Victor Manuel y se ha gritado contra el poder temporal del Papa, pidiendo la libertad de la Iglesia.

Parece que con los nuevos refuerzos que el gobierno francés va a enviar a Méjico, las fuerzas francesas expedicionarias se elevarán a 6,400 hombres.

En la noche del 19 el termómetro centígrado marcó en Paris 11 grados bajo cero. La poblacion de Paris en vista de que no hay cristiano que pueda andar por las calles con semejante temperatura, se refugia en los salones de baile del faubourg Saint Honoré y de la Chaussée d'Antin. El baile de la Opera en la noche del 18 estuvo animadísimo.

Ha muerto en Nápoles con sentimiento general el Sr. Antonio Piccirilli, poeta y pintor de mucho mérito. Era autor de un drama titulado: Emmanuele de Deo.

La escampavía Alarma, del apostadero de Algeiras, aprehendió en la madrugada del 11 del actual, en los arrecifes del Cacerado, un cachucho con 5 bultos de tabaco, y en la del 12, en los nombrados de Punta Carnero, otro cachucho con cuatro bultos de dicho género. El bote del ponton de dicho apostadero aprehendió tambien en la tarde del 9 del actual, sobre las piedras de los arrecifes de Isla Verde, cuatro bultos de géneros. La escampavía Aurora, del mencionado apostadero, aprehendió en la noche del 15 del actual, sobre los arrecifes de Torre-Nueva, una barquilla con cuatro bultos de tabaco, y la de igual clase Pronia lo verificó en la madrugada del 16, en los llamados de la Sevinilla, de un cachucho con tres bultos del propio artículo y uno de géneros.

El duque de Saldana visitó el día 18 a SS. MM. los reyes D. Luis y D. Fernando en el palacio de Carias. El noble duque, dice A Epoca, tuvo una larga conferencia con el jefe del Estado, de la que tal vez resulten grandes acontecimientos.

Durante el mes de diciembre último se han invertido en las obras del canal de Isabel II, 227,248 rs.

**BOLSA DE MADRID DE AYER 22.**

ESTIMACION OFICIAL	Un. pr.	Observaciones
3 cens. al contado	48 40	operacion
Id. a fin de mes	00-00	
3 dif. al contado	42 20	
Méctos pñ. Id. a fin del mes	00-00	
Billetes Id. a fin del prox.	48-63	
Amort. de primera	51-25	
Id. de segunda	46-50	
Personal	20-60	
De abril de 4,000	87-35	papel.
Id. de 2,000	97-50	id.
De junio de 2,000	95-50	id.
De agosto de 2,000	95-50	id.
De julio de 2,000	95-25	id.
De marzo de 2,000	60-00	id.
Obras públicas	85-80	id.
Canal de Isabel II	107-25	id.
Oblig. del Estado	88-75	id.
Banco de España	269-00	sin divid.
Credito en España	1,000	
Id. Moviliario español	1,000	
Oblig. de la misma	2,000	
Canal de Castilla	4,000	
Sobre Paris a 8 dias	5-10	
extranjero Id. Londres a 60 id.	49-70	

**ESPECTACULOS DE HOY.**

**Teatro Real.**—A las 8 1/2.—Funcion 81. de abono.—Un ballo in maschea.  
**Variadas.**—A las 4 1/2.—El médico a palos.—Baile.—Retacon, babero y comadron.  
A las 8 1/2.—77.ª representacion de La Cruz del matrimonio.—Baile y sainete.  
**Principe.**—A las 4.—Los polvos de la madre Celestina.  
A las 8 1/2.—¿Cuál es mayor perfeccion?—Mañanas de abril y mayo.  
**Zarzuela.**—A las 4.—El amor y el almuerzo.—El loco en la guardilla.—El hijo de D. José.—Un con-cier-to casero.  
A las 8.—El mudo.—El hijo de D. José.—El lancero.  
**Teatro de la Cruz.**—A las 4 1/2.—Llamada y tropa.  
Por un paraguas.  
A las 8 1/2.—Dos Coronas.—Baile.  
**Novedades.**—A las 8.—La fragata Belona.—Baile.—Los Parvulitos.  
**Lope de Vega.**—Gran baile de máscaras de 9 a 2 de la madrugada.  
**Costanilla de los Desamparados.**—Grandes bailes por la sociedad La Asuena, uno de 3 a 7 de la tarde y otro de 8 a 12 de la noche.  
**La Oriental.**—Baile de máscaras de 9 a 2 de la madrugada en los salones de Capellanas.  
**Circo de Paul.**—Gran baile de Máscaras.  
**Plaza de toros.**—A las 3 1/2.—Octava corrida de novillos, con mojiganga, toros de muerte, novillas para los aficionados y fuegos artificiales.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santos de hoy.—San Ildefonso, arzobispo de Toledo y San Raimundo, confesor.

Cantos.—Jubilación de Cuarenta Horas en la parroquia de San Ildefonso, donde se celebrará a su santo titular con misa solemne y panegírico que hará D. Lázaro Prieto; por la tarde completas y reserva.—También se celebrará el Santo arzobispo de Toledo en el Caballero de Gracia y predicará en la misa mayor D. Manuel González; por la tarde se cantarán completas antes de reservar. En las Trinitarias y en el colegio de los Doctrinos se celebrará también a San Ildefonso.—En las parroquias, San Isidro y capilla de Palacio habrá misa solemne por la festividad del día. En el colegio de niñas de la Paz se cantará por las educandas de aquel piadoso establecimiento una solemne salva a las cuatro de la tarde.—Continúa la devoción al Niño Jesús en San Ignacio, predicando D. Castor Compañía.—Visita de la corte de María: Nuestra Señora de la Soledad en San Isidro, en San Marcos, 6.ª del mismo título en la calle de Palma.

Contribuciones.—El día 1.º de febrero próximo dará principio en esta capital la cobranza del primer trimestre de las contribuciones territorial e industrial, pudiendo entregar sus cuotas los propietarios o encargados, en el caso de serles más conveniente, desde el espresado día hasta el 5, en la recaudación general.

Subastas.—El día 28 del corriente se sacan a pública subasta las carnes de vaca, carnero, ternera, gallina, tocino, manteca, verduras, 1,300 arrobas de aceite, 15 de pimentón, 380 de arroz, 100 de avichuelas, que se necesitan en el colegio de infantería.

Fuencarral.—Ha fallecido en esta corte la Exma. señora doña María del Pilar Osorio y de la Cueva, marquesa de Noguera.

Orden de la plaza.—Servicio para hoy.—Parada: Vergara y segundo regimiento de Ingenieros.—Jefe de la guardia exterior del real palacio: señor brigadier de Ingenieros D. Pedro Andrés Burriel.—Jefe de día: Señor comandante capitán de Barbastró, don Lorenzo Estarredona.—Visita de hospital: Las Navas, tercer capitán.—El general gobernador Serrano del Castillo.

ANUNCIOS

UN JOVEN DE MEDIANA disposicion y buena educacion, bachiller en artes, desea emplearse en una ocupacion honrosa que pueda dejarle algunas horas de estudio. Dará razon D. Matias Auror Pierrez, calle del Desengaño, núm. 27, cuarto segundo de la izquierda.

AVISO INTERESANTE.—LOS señores Bayer y compañía ponen en conocimiento de sus numerosos parrequianos, que han trasladado su establecimiento, depósito general de plantas y simientes, calle de las Infantas, núm. 32.—En dicho establecimiento se acaba de recibir grandes cantidades de simiente de pinos, de las variedades siguientes: pino de Jerusalem, sylvestris, maritimo, plateado, abete, piñon y alerce.—(6).

MUSICA.—RECUERDOS DE Martha.—Piezas de baile: número 1.º El Mercado, polka; 2.º Martha, polka mazurka; 3.º Las Hilanderas, polka; 4.º El Desencalle, polka, arregladas para piano por F. Villalva. Se hallarán a 4 rs. sueltas y reunidas 10, en el almacén de música de Lodie, Carrera de San Gerónimo, núm. 13, con las piezas de dicha ópera Martha.

SE CEDEN VARIAS HABITACIONES ó se admite para ayuda de pagar la casa, a un matrimonio. En la plaza de Oriente, núm. 12, cuarto tercero derecha, darán razon.

DON LORENZO MARTINEZ García, notario del colegio, vive calle de Oriente, núm. 4, cuarto segundo del centro.

EN UNO DE LOS MEJORES Y mas céntricos puntos, se cede una sala y gabinete, con algunos otros cuartos, todos perfectamente amueblados, sin asistencia. Darán razon: calle de las Tres Cruces, núm. 1, tienda de ultramarinos.

SE CEDEN VARIAS HABITACIONES, con asistencia ó sin ella.—Darán razon en la calle del Almirante, núm. 4, tercero derecha.

CISCO.—EN LA CALLE DE LA Aduana, núm. 7, en el despacho de pan de la tahona del Mico, hay una gran partida de cisco gordo y menudo. Espuerta grande de gordo a 9 rs., chica 5 rs.; grande del menudo, a 6 rs., ehi a 3 1/2 rs.

QUE BARATURA!—UNA CAJA de papel inglés superior, que no se cala, canto dorado, 100 sobres, un frasco de tinta francesa, dos barras de lacre, dos lapiceros, 24 plumas, un portaplumas, una pastilla de jabon de olor, una caja de eblas y otra de polvos. Todo 15 rs., sin dorar el papel 14 reales. Se regala un par de gemelos ó una boquilla. Concepcion Gerónima, número 4.—(6).

MANANTIAL DE CREDITO, asociacion mútua de comerciantes y industriales para facilitar el descuento de letras y pagarés. Número de sócios solidarios hasta hoy, 988. Capital responsable de los créditos concedidos. Rv. 128.500,000. Tipo del descuento NUEVE por 100, con 1/2 por 100 comision de caja. Administracion, calle del Olivar 6.

REVOLVERS.—GRAN SURtido en todos precios.—Calle Mayor núm. 1. Almacén del precio fijo.

DEPOSITO DE REVOLVERS, de los Sres. Orbea hermanos. Calle de Carretas, núm. 16, cuarto 2.º Precios de fábrica. (4. 1-4).

PASAJE DE MATHEU, CASA de ventas, en comision. Se vende un buen surtido de camas de hierro, perchas, palancaneros, por mayor y menor, a precios mas baratos de fabrica y almacenes. Responde el fabricante, de las returas que se hagan hasta el término de tres meses.—(1).

YEGUAS EN VENTA.—SE venden dos jóvenes y muy sanas, acostumbradas a tronco y limonera. Se podrán ver en la calle del Principe, núm. 12, cochera, desde las ocho de la mañana a las dos de la tarde.—(3).

LA DEUDA AMORTIZABLE, folleto: se vende a 2 rs. en las librerías de Villaverde, calle de Carretas, y de Moro, Puerta del Sol.—(1)

ALMONEDA DE SILLAS Inglesas. Calle de Fuencarral, número 24.—(2).

UNA SEÑORA VIUDA, CEDE una sala con su alcoba ó un gabinete con asistencia ó sin ella. Calle de la Aduana, núm. 37, cuarto principal, darán razon.—(2)

PRIVILEGIO POR QUINCE años.—Peines de goma de Fauve lle Delebarre, 10 Boulevard Boan, nouvelle Paris.—Tal y tan grande es la perfeccion que Mr. Fauvelle Delebarre ha dado a los peines de goma (caoutchouc) que ha merecido la medalla de primera clase en la Exposicion universal de 1885. La verdad es que sus peines nada dejan que desear: son mucho menos quebradizos que los otros peines, no se hieuden, y son infinitamente mas suaves. Mr. Fauvelle Delebarre, cuyos proyectos llevan todos su estampilla, fabrica tambien muy en grande peines y peinetas de concha, y en su fabrica se hallarán los modelos mas nuevos y variados. Sus peines se venden en casa de los principales quinquilleros, perfumistas peluqueros de España.

ARMAS DE FUEGO.—ESPECIALIDAD EN ESCOPETAS. Sistema Lefauchoux de uno y dos cañones. Calle Mayor, núm. 1, almacén de recio fijo.

COLCHONES FENIX A CIEN Creales y camas de hierro.—Gran fabrica, calle de las Infantas, números 19 y 21, frente a la calle de San Jorge.

INTERESANTE.—CONTINUA el gran barato de calzado, calle de Sarrionuevo, núm. 3, zapatería.

BUGIAS DIAFANAS DE ESperma de ballena a 18 rs. libra. De «La Iberia» a 7 rs. libra, y del «Cometa» a 6 1/2 rs.; y llegando a 12 libras medio real menos. Plazuela de Santa Ana, núm. 7.—(2 1-1)

REGALO.—SE REGALA UN rintero ó una boquilla para puros, ó un cortaplumas de dos hojas al que compre una bonita caja de carton, propia para viaje; 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala: lacre, plumas, obleas, pelvos, tinta, picero, porta-plumas y una falsilla. Todo en 14 rs., y con canto dorado 15. Calle de las Huertas, núm. 24, frente a la del Lobo.—(0 0 0 0 y 0.)

LA BENEFICIOSA, ASOCIACION mútua para colocar economia y capitales. Ingresos hasta hoy, 30.325,981,20 reales céntimos. Los fondos se retiran a voluntad de los interesados, con cinco dias de viso. Administracion, calle del Olivar, número 6, principal, (casa propia de la direccion).—Mart.(Nuev.)

HULES ALEMANES Y DEL reino.—Al nuevo almacén de papel, calle del Cármen, núm. 23, acaba de llegar un bonito y variado surtido de diferentes dibujos; tambien hay gutaperchas de colores, grande existencia de papel extranjero y toda clase de objetos de escritorio; a precios económicos.

OPIATA HIGIENICA, PARA limpiar y hermosear los dientes: los conserva en el mejor estado saludable, refresca la boca, pone los dientes blancos como el marfil, dá un color de rosa a las encias, deja buen gusto y olor a la boca; con el uso diario de esta opiata se evita la putrefaccion y que adquieran sarro los dientes. Está preparada por el acreditado dentista Sr. Benítez, se vende a 5 rs. bote en la botica de Borrell, puerta del Sol, núm. 5, 7 y 9, Madrid; y en Barcelona calle de Gignas, botica de Segalá.—(4)

EL PABELLON MÉDICO,

Revista científica y profesional de medicina, cirugía y farmacia.

Sale los dias 7, 14, 21 y 28 de cada mes. Doce páginas de gran tamaño y ocho páginas de la BIBLIOTECA de las mejores obras, de los tres ramos de la ciencia. A LOS QUE SE SUSCRIBAN ANTES DEL 31 ENERO, POR TODO EL CORRIENTE AÑO SE REGALA un magnifico Mapa de las aguas minerales de España y todos los pliegos salidos (216 páginas) de la QUÍMICA DE MIALHE, que se publica a la vez en Alemania y en Inglaterra, obra indispensable a todo médico, cirujano y farmacéutico.

Precios de suscripcion. Por un año CINCUENTA reales. Seis meses VEINTE y seis reales. Tres meses GATORCE reales. Se suscribe en Madrid, librería de Baylli-Bailliere, calle del Principe, y en la botica de Borrell hermanos, Puerta del Sol, núms. 5, 7 y 9. En provincias en casa de los correspondientes, ó bien por medio de libranza ó sellos dirigidos a D. FÉLIX BORRELL, Puerta del Sol, MADRID.—(Enero 1-4).

LA EDUCANDA

REVISTA DE EDUCACION ENSEÑANZA Y MODAS.

Este periódico, tan favorecido del bello sexo en el año que cuenta de vida por hallarse consagrado a la instruccion domestica de la mujer en armonia con las exigencias de una esmerada educacion, pero basada en la mas severa moral, es uno de los mas baratos de su género en España y se publica en la forma y a los precios siguientes:

Edicion económica destinada a las madres de familia, con grabados de labores; por un año, así en Madrid como en provincias, 40 rs.; medio, 20; Ultramar y extranjero, 100.

Edicion especial destinada a las maestras de España, con grabados de labores y un pliego mensual de dibujos a litografía; por un año 48 rs.; por medio 24. Ultramar y extranjero, 130.

Edicion completa destinada a las damas de la sociedad elegante, con grabados de labores, pliegos de dibujos y lindos figurines traídos de Paris; por un año 80 rs.; medio 40. Ultramar y extranjero, 160. A los suscritores por un año a esta edicion se regala en libros, valor de 30 rs. y de 20 a los de la especial ó económica, saliendo el periódico respectivamente por 50, 28, ó 20 rs. en todo el año, en cuyo tiempo, ademas de los pliegos de dibujos y figurines, reunen cerca de 400 páginas de lectura en folio y mas de 60 grabados de labores de gran aplicacion y novedad. A los que se suscriban por un año cualquiera de las ediciones se conceden tambien ventajas para la adquisicion del tomo 1.º de La Educanda. Se suscribe en la administracion, calle de las Huertas, 28, principal y en las librerías, Americana, de Moro y de Bailli-Bailliere. En provincias remitiendo a la administracion libranzas ó sellos. (0 00 0 y 9.



EL SR. D. JOAQUIN DE LA TORRE

Y BOSSUET, caballero de la real y distinguida Orden española de Carlos III, de la americana de Isabel la Católica, abogado del ilustre colegio y juez de paz decano de los de esta corte, ha fallecido el día 21 de enero de 1862.

La viuda, hijos, hija política, nietas y demás parientes, amigos y testamentarios de dicho señor, (O. S. G. H.), suplican a las personas que no hayan recibido aviso, se sirvan encomendarle a Dios y asistir a la conduccion de su cadáver el jueves 23 del actual a las once de su mañana desde la casa mortuoria plaza del Progreso número 15, al cementerio de la Sacramental de San Ginés y San Luis.

Se suplica el coche.

MANUAL DE CAMBIOS,

IMPOSICIONES, ANUALIDADES, INTERESES Y DESCUENTOS.

GUIA DEL COMERCIO Y DE LOS IMPONENTES EN LAS CAJAS DE AHORROS Y SOCIEDADES DE SEGUROS.

Contiene mas de frescitas tablas, señalando los cambios de reales a francos, desde un real hasta 20 millones, al precio de 5,01 a 5,56; los cambios de francos a reales, por igual cantidad y precio; los cambios de reales a libras esterlinas, desde un real a 20 millones, al precio de 48,00 a 53, 28; los cambios de libras esterlinas a reales, por igual cantidad y precio; tablas para hallar el tanto por ciento de cualquiera suma desde 1 a 90; tablas del interés compuesto de todas las cantidades a 1/2, 3/4 y 4 por 100 al mes, capitalizado por meses, por trimestres, por semestres y por años; tablas para sacar el interés de una cantidad cualquiera dentro de una fecha determinada; tabla para hallar los dias comprendidos entre dos fechas.—Valor de las monedas de España y de todos los países del globo.—Tablas para saber la cantidad que debe imponerse con objeto de formar un capital determinado, segun el plazo y el interés que se abona.—Calendarario civil y religioso: hasta el año 1900, con otras muchas noticias y métodos encaminados a facilitar las operaciones de comercio, economizando el tiempo tan precioso para los comerciantes, y a servir de guia a los imponentes en las cajas de ahorros y sociedades de seguros que tan prodigioso desarrollo van teniendo en nuestro país. Un tomo en 2.ª edicion esmerada y correcta, en buen papel.

PRECIO: 20 reales en Madrid, encartonado a la inglesa, y 24 en provincias. Se vende en el establecimiento de Mellado, calle de Santa Teresa, núm. 8, y en las librerías Americana y de Baylli-Bailliere, calle del Principe; en la de Moro, Puerta del Sol; en las de Cuesta, Matute, Sanchez, Viana y Villaverde, calle de Carretas; en la de Lopez, calle del Cármen; en la de Olamendi, calle de Pontejos; en la de Duran, carrera de San Gerónimo; en la de Guizarro, calle de Preciados; en la Publicidad, pasaje de Matheu, y en la de Hernando, calle del Arenal. En provincias por conducto de los correspondientes ó enviando letra del importe. (Miérc.)

VAPORES—CORREOS TRASATLANTICOS,

A. LOPEZ Y C. Salida de Cádiz para Santa-Cruz, Puerto-Rico, Samaná y la Habana, todos los dias 10 y 25 de cada mes.

El vapor SANTO DOMINGO saldrá de Cádiz el 25 de enero. Los equipajes deberán entregarse el dia antes de la salida. Los pasajeros que no se hallen a bordo tres horas antes de la hora de salida fijada por el gobierno, serán rebajados y perderán su pasaje.

Para pasajeros y embarque de mercancías, acúdase en Madrid a D. Carlos Ezizaguirre, calle de Recoletos, núm. 14.

En Alicante, A. Lopez y compañía.—Barcelona, Sr. Ripoll y compañía.—Santander, Perez y Garcia.—Marsella, E. Olivieri.—Cádiz, Abarzuza, hermanos.—Málaga, Luis Duarte.—Valencia, A. Cebrian y compañía.—Bilbao, viuda Errazquin é hijos.—Coruña, E. de Guarda.—Gijón, Anacleto Albargonzalez.

HASTA EL 25 DE ENERO.

Mr. Luis Ernest, cirujano dentista, premiado en las Esposiciones, de París y Sevilla, tiene el honor de prevenir a su numerosa clientela que una invitacion que le ha sido dirigida desde Londres con fundadas esperanzas de ser nombrado dentista de S. M.; la reina de Inglaterra le obliga a salir de esta corte el 25 de enero. Con este motivo invita a las personas que deseen consultarle en todo ó concerniente a las enfermedades de la boca, se apresuren a aprovecharse de su corte permanencia en Madrid.

Sus dentaduras artificiales, admitidas en las exposiciones de París y Londres, y premiadas en la de Sevilla, colocadas sin que el paciente sienta el mas leve dolor, sin ligaduras ni resortes, y con todas las garantías que puedan desearse, lo cual le ha valido honoríficas distinciones, sobrepujan en belleza a todo cuanto en este género se ha inventado y construido hasta el dia, facilitando la emision de la palabra y la perfecta masticacion, é imitando de tal manera la dentadura natural que es imposible distinguirla.

ESMALTE DE DIENTES CAREADOS.

Esta operacion consiste en volver a su estado natural los dientes por cariados, ennegrecidos y deloridos que estén, por medio de un esmalte blanco, que se introduce en sus cavidades, y con el cual se pueden masticar al momento los alimentos mas duros.

(El Sr. Ernest es el inventor y unico poseedor de este esmalte.) Por medio de esta operacion la extraccion de dientes es inútil.

Las horas de consulta son: desde las diez de la mañana hasta las cuatro de la tarde, en su casa habitacion.

MADRID.—CALLE DE CARRETAS NUM. 8, PRINCIPAL.

COLEGIO DE STA. TERESA,

bajo la direccion de D. J. Alejandro Fernel, antiguo joven de lenguas, jefe superior de administracion civil, etc., etc.

Clases preparatorias para el ingreso en las escuelas facultativas y especiales civiles y militares. Matemáticas, fisica, química, francés, inglés alemán, y dibujo en todos sus ramos por un sistema propio y especial. La hay de los cuatro años de segunda enseñanza, y finalmente una esmeradísima de instruccion primaria elemental y superior.

Se admiten pupilos, medios pensionistas y esternos. Calle de Capellanes número 5, cuarto principal.—(1).

D. JULIO PAUCHET,

dentista de S. A. R. el duque de Anumale, establecido en Madrid desde hace un año.

Las piezas y dentaduras completas que se construyen en los talleres de monsieur Pauchet son de una esmeradísima perfeccion, é imitan prodigiosamente a las naturales, asegurando una perfecta masticacion y una pronunciacion facil. Sostenidas por la presion atmosférica, remedian todas las imperfecciones de las piezas con ganchos y ligaduras; sistema abandonado por los buenos dentistas.

Horas de consulta: desde las diez de la mañana a las cuatro de la tarde. Calle la Montera, núm. 46

LA GUERRA DE MÉJICO EN 1862.

COLECCION DE DOCE POLKAS MILITARES PARA PIANO POR LOS MEJORES AUTORES.

Se publicarán por suscripcion en todo el año corriente sin dia fijo y segun se presenten sucesos gloriosos para nuestras armas que inspiren a los compositores. Están en prensa: 1.ª Méjico.—La Tierra Caliente.—En San Juan de Ulúa.—La entrada en Veracruz.—Precio 48 rs. vn. la coleccion: cada polka suelta seis reales vellon.

Almacén de Carrafa, y SANZ hermanos: calle del Principe, núm. 15, en Madrid.—(3 1-1).

LA PENINSULAR,

Compañía general española de seguros mútuos sobre la vida, AUTORIZADA POR REAL ORDEN DE 24 DE FEBRERO DE 1860.

NUMERO DE POLIZAS. CAPITAL SUSCRITO. 2.966 17.325.392 R. S

CONSEJO DE VIGILANCIA.

Excmo. señor duque de Villahermosa, grande de España de primera clase y vicepresidente del Congreso de diputados. Sr. D. Jaime Girona, banquero y propietario. Muy ilustre Sr. D. Miguel Antonio Ochotero, magistrado jubilado de la audiencia de Madrid y propietario. Excmo. señor D. Joaquin Aguirre ex-ministro de Gracia y Justicia, diputado a Cortés y abogado.

Excmo. señor D. José Rous y Garcia, ex-diputado a Cortés, propietario y abogado. Delegado del gobierno Sr. D. Joaquin Helguero. Director general: Excmo. Sr. D. Pascual Meoz, ex-ministro de Hacienda diputado a Cortés y propietario. Abogado consultor: Sr. D. Simon Santos Lerin.

LA PENINSULAR es una vasta compañía que abraza por el sistema mútuos todos los ramos de seguros sobre la vida. Hay asociaciones para capital sin riesgo, capital de supervivencia, capital por muerte, renta a voluntad y renta vitalicia.

Sus fondos se invierten a voluntad de los imponentes en deuda pública ó en imposiciones sobre fincas construidas por la compañía y adjudicadas por 15 años a crédito representado por obligaciones hipotecarias al 6 por 100.

Los caudales se consignán en la caja de depósitos. Los títulos adquiridos ó creados se depositan en el Banco de España.

Los derechos de administracion solo se cobran a medida que se efectúan las imposiciones y no anticipadamente sobre la suscripcion prometida.

Una fianza administrativa responde de la buena é integra gestion de la empresa.

Las oficinas se hallan establecidas en Madrid, en la calle del Sordo, núm. 27, cuarto segundo, donde se dan prospectos generales y parciales a las personas que deseen aclaraciones; ó se remiten a los puntos donde se pidan.

mp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor, B. Hilarion de Zuloaga